
（人）
11月21日 11月29日 11月30日 12月2日 12月6日 12月15日

1 2 4 5 6 0

合計 18人

令和4年第7回11月定例会傍聴者アンケートから

１趣旨
　令和4年11月定例会の結果について報告するものです。

２傍聴者数（本会議のみ）

開催日

20代

14%
30代

14%

50代

29%

70代以上

43%

■年 齢（問１）

本庁管内

100%

■住 所（問２） 市議会

ホーム

ページ

8%

市議会

だより

42%

テレビや

新聞など

のメディ

ア 34%

議員から

8%

その他

8%

■どこでお知りになりましたか（問３）

(複数回答)

市議会や

市政に関

心がある

41%
今定例会に提

出されている

議案に関心が

ある 30%

議員の質問

内容に関心

がある 29%

■傍聴された理由（問４）

(複数回答)

理解できた

57%

おおむね

理解でき

た 43%

■発言内容について【議員】（問５）

また傍聴したいと

思う 100%

■今後も傍聴したいと思いますか

（問５）
理解で

きた

14%

おおむね理解

できた 72%

理解できな

かった

14%

■発言内容について【市長】

（問５）

市政への

チェック

17%

積極的な政

策提案 25%

市民の声の

反映 25%

市議会だよりの充実 8%

ホームページ

等を活用した

情報発信

25%

■議会・議員に期待すること

（問７）

(複数回答)

住　所 人数（人）

本庁管内 7   
嬉野管内 0   
三雲管内 0   
飯南管内 0   
飯高管内 0   
その他 0   
合　計 7   

設　　問 人数（人）

市議会ホームページ 1   
市議会だより 5   
テレビや新聞などのメディア 4   
議員から 1   
その他 1   

合　　計 12   

年　齢 人数（人）

10代 0   
20代 1   
30代 1   
40代 0   
50代 2   
60代 0   
70代以上 3   
合　計 7   

設　　問 人数（人）
市議会や市政に関心がある 7   
今定例会に提出されている議案に関心がある 5   
議員の質問内容に関心がある 5   
議員や知人に誘われた 0   
議員の応援のため 0   
その他 0   

合　　計 17   

設　　問 人数（人）

理解できた 4   

おおむね理解できた 3   
あまり理解できなかった 0   

理解できなかった 0   
合　　計 7   

設　　問 人数（人）

理解できた 1   

おおむね理解できた 5   
あまり理解できなかった 0   

理解できなかった 1   
合　　計 7   

設　　問 人数（人）

また傍聴したいと思う 5   

あまり傍聴したくない 0   

どちらとも思わない 0   
合　　計 5   

設　　問 人数（人）

市政へのチェック 2   

積極的な政策提案 3   

市民の声の反映 3   

市議会だよりの充実 1   
ホームページ等を活用した情報発信 3   

合　　計 12   



 

 

【自由意見】 

議会全般・議事運営について 

 先日の議会報告会、ワークショップ方式でよかったので次回からも続けて欲しい。 

 質疑の通告書が配布されるようになってわかりやすい。 

 書画カメラでもモニターに映される資料も配布してほしい。 

 傍聴席からは見えない。県議会は撮影して手元で資料を確認できる。撮影 OK か資

料配布をできるようにして下さい。 

 画面が見えない。小さくてもよいので傍聴席モニターを置いてほしい。 

 一部のモニター表示はより見やすくできるのでは？と感じました。パンフレット等

をモニターに写す時、当該パンフレットを持たない視聴者（市民）のためモニター

に写していただいてるのだと思いますが、右よりになっていたり文字が小さかった

りどこを読めばよいか分からず表示の意味を感じない。仮にパンフレットの存在の

み周知できれば良いならタイトルのみ表示する等表示の意味を明確にしていただ

くのはどうでしょうか。又はパンフレット内の該当部位（議員の方が話している部

分等）をアップする等、それらが困難な場合、むしろ表示しないほうが良い（視聴

者の意識が逸れるので）と感じます。ご検討いただけると幸いです。 

 議会関係者の皆様の市政運営に対する思いが伝わりました。ありがとうございまし

た。また議会開始前に市長が気さくに声をかけて下さいました。お写真の雰囲気と

は異なるようにも感じ、市長とは気づきませんでした。ご無礼申し訳ありません。

市長との距離を近く、接してくださる市長のお姿を拝見し、とても嬉しく感じまし

た。 


